

RESÚMENES

Matthew Thomas. *Anarcofeminismo en Gran Bretaña, en las últimas décadas victorianas y la época eduardiana, 1880–1914.*

Este artículo intenta la interpretación de la síntesis de anarquismo y feminismo como la desarrolló un grupo de mujeres en Gran Bretaña de finales del siglo XIX y comienzos del siglo XX. Demostrará que las mujeres que abrazaron el anarquismo contribuyeron claramente al aumento del feminismo. Ofrecieron un análisis distintivo de las razones de la opresión de la mujer, que fuera dentro del ámbito económico o dentro del matrimonio. Las anarcofeministas mantuvieron que si se quería construir una sociedad egalitaria las diferencias en los papeles - que fueran en las relaciones sexuales, el cuidado de los niños, la vida política o el trabajo - deberían ser basadas en la capacidad y la preferencia, no en el género. Combinando estas cuestiones desarrollaron un feminismo que lo embarca todo en un momento en que la lucha por el sufragio se hizo el asunto más importante para las mujeres.

Tânia Ünlüdağ. *La mentalidad burguesa y la ideología socialista como son ilustradas por los constructos de feminidad de Clara Zetkin.*

Clara Zetkin (1857–1933) sigue siendo una de las figuras más famosas de la historia de la izquierda alemana e internacional. Adquiría importancia como socialdemócrata desde 1890, se hizo marxista y, desde 1919, era miembro del cuadro alto del KPD (el Partido Comunista de Alemania); era activista de la Segunda Internacional desde 1889 y pertenecía al Comité Ejecutivo de la Internacional Comunista (EKKI) en los años veinte. En la historia se la conoce como la dirigente e ideólogo principal del movimiento de mujeres socialista, después del movimiento de mujeres internacional comunista, pero también es un personaje popular en el movimiento de mujeres izquierdista del siglo XX. La fundadora del Día Internacional de la Mujer todavía suele ser representada como una heroína. Sin embargo, en vista de nuevas investigaciones realizadas en Berlín y Moscú, y desde la perspectiva de la historia de mentalidades es necesario cuestionar la tendencia a mitologizarla. Este ensayo sobre los constructos de feminidad de Clara Zetkin forma parte de una biografía orientada hacia una historia de mentalidades en la que se la presenta a la socialista y comunista Zetkin en el contexto social de sus tiempos, considerada como una contemporánea de finales del siglo XIX y comienzos del siglo XX. Desde esta perspectiva son precisamente las observaciones de Zetkin sobre el problema de la mujer que reflejan las influencias del darwinismo social y la discusión biológica en Alemania a final del siglo. Los ideas de la líder y teórica del movimiento internacional de mujeres sobre la “liberación de la mujer” de la “esclavitud sexual” y la “servidumbre” de tipo “Aclasista” no tuvieron como objetivo perseguir un proceso autónomo de emancipación de las mujeres por su propio bien sino perseguir un proceso bien estructurado y dirigido de educación que terminara convirtiéndolas en una nueva “mujer consumada” física y mentalmente mejorada, que sirviera eficientemente a la sociedad socialista.

Naomi Segal. *Conciliación obligatoria y la industria minera de oro de Australia Occidental: una reexaminación del arbitraje obligatorio en Australia Occidental.*

En 1900, Australia Occidental, una colonia con autogobierno, fue la colonia primera en adoptar la legislación de conciliación y arbitraje obligatorios. Este artículo se centra principalmente en los papeles que el estado colonial y el capital desempeñaron en la adopción de la legislación y propone una explicación más amplia y compleja por la introducción de la legislación que la de la historiografía actual y establecida de Australia Occidental que, en general, construía el acontecimiento como un triunfo laboral regional poco problemático. Este artículo sostiene que la legislación fue aprobada para prevenir trastornos en la minería de oro, la industria que impulsó el desarrollo de la colonia, y para reactivar la fortuna política cada vez menor del gobierno colonial. Afirmo que el momento elegido para la legislación se adelantó a la introducción de una ley más eficiente en condiciones menos favorables al capital. La mano de obra organizada que a través de su cabildeo había creado un consenso sobre la conveniencia de la introducción de la legislación no fue capaz de influenciar considerablemente en la forma de la legislación.

Traducción: *Willeke Tijssen*